

RESPICE STELLAM; VOCA MARIAM.

Recueil periodique.

VOL. 3.

MONTREAL, 22 AVRIL 1812.

No. 18.

ROME AT MOSCOU.

Tout le monde suit combien la puissance formidable de la Russie préoccupe aujourd'hui l'Europe; les catholiques savent surtout que le despote astucieux qui la gouverne est le digne successeur de ces Czar-Pontifes, de ces cruels tyrans qui favorisèrent, durant tant de siècles, un schisme qui leur permit de mieux asseoir leur tyrannique empire. Mais il est curieux de constater, avec l'auteur de l'article ci-dessous, que les lieux privés des lumières du catholicisme deviennent en proie à la barbarie et que les tyrans ont toujours eu soin de l'arracher du cœur de leurs sujets, pour mieux les asservir, pour faire peser plus impunément sur des populations abruties leur sceptre de fer. C'est l'histoire du Colosse du Nord; ce serait celle de bieu des peuples; et il serait grandement à désirer qu'un homme de talent l'entreprît un jour. Elle renfermerait de grands et d'utiles enseignemens pour les peuples et pour les gouvernemens.

De toutes les nations européennes, la nation russe est celle sur laquelle les doctrines du christianisme ont le plus faiblement agi ; et il n'est pas inutile de faire remorquer aux amis et aux ennemis de ces mêmes doctrines, que